

## Hubschrauber-Notlandung mit Evo Morales

Kategorie: Internationales

Veröffentlicht: Dienstag, 05. November 2019 10:13

---



05.11.2019: Notlandung des Hubschraubers mit Evo Morales ++ Opposition hatte angekündigt, dass Morales am "Montag gehen wird" ++ Armeeführung stellt sich auf Seite der Demokratie und des Dialogs ++ Massenmobilisierungen zur Verteidigung der Demokratie

Am Montagmittag (4.11., 12:48 Uhr Ortszeit) musste der Hubschrauber, mit dem Präsident Evo Morales unterwegs war, eine Notlandung vornehmen. Die bolivianische Luftwaffe teilte mit, dass es zu einem "mechanischen Ausfall des Heckrotors" gekommen war. Evo Morales twitterte, dass bei dem Zwischenfall niemand verletzt wurde.

Die Luftwaffe hat eine Untersuchung der Ursachen, die zu dem Ausfall führten, eingeleitet.

Der Zwischenfall ereignet sich vor dem Hintergrund der Drohungen der rechten Opposition, Evo Morales mit allen Mitteln aus dem Präsidentenamt entfernen zu wollen. Die Opposition will den Wahlsieg von Evo Morales am 20. Oktober nicht anerkennen und versucht das Land mit Gewalt ins Chaos zu stürzen. Ein Appell von Evo Morales an die Opposition, die Überprüfung der Stimmauszählung durch die Organisation Amerikanischer Staaten OAS abzuwarten, blieb wirkungslos. Die rechte Opposition hat die Unterstützung der US-Regierung und der Europäischen Union. (siehe: "[OAS überprüft Wahlergebnis in Bolivien](#)")

*"Am Montag wird er gehen, er wird gehen. Das garantiere ich."*

Luis Fernando Camacho, Oppositionspolitiker, am Samstag

Am Samstag hatte der einflussreiche Oppositionspolitiker Luis Fernando Camacho ein Ultimatum für den Rücktritt von Morales gestellt. Morales habe "48 Stunden, um zurückzutreten, denn am Montag um 7.00 Uhr abends werden wir hier Entschlüsse fällen und sicherstellen, dass er geht", sagte Camacho am Samstag vor Anhänger\*innen in der ostbolivianischen Oppositionshochburg Santa Cruz. "Wir werden viel härtere Entscheidungen ergreifen, um dem Tyrannen zu sagen, dass er noch 48 Stunden hat, um zurückzutreten", drohte der Vorsitzende des sog. Bürgerkomitees von Santa Cruz. "Am Montag wird er gehen, er wird gehen", erklärte Camacho. "Das garantiere ich."

In einem Brief an die Armeeführung forderte Luis Fernando Camacho die Armee auf, sich auf die Seite der Opposition zu stellen.

# Hubschrauber-Notlandung mit Evo Morales

Kategorie: Internationales

Veröffentlicht: Dienstag, 05. November 2019 10:13



In diesem Zusammenhang gaben die Streitkräfte Boliviens (FF.AA.) heute morgen eine Erklärung zugunsten der demokratischen Einheit und des Dialogs ab. Sie fordern ein Ende der Gewalt und den Vorrang des Dialogs. "Angesichts der aktuellen Krise (...) werden die Streitkräfte über die Aufrechterhaltung der Demokratie, der Einheit des bolivianischen Volkes und der Integrität unserer nationalen Souveränität wachen", heißt es in der [Erklärung der Armeeführung](#). Der Dialog müsse das Mittel zur Lösung von Differenzen sein, um den Frieden zu wahren.

Gegen die Staatsstreichversuche der rechten Opposition finden heute von verschiedenen gesellschaftlichen Bewegungen große Mobilisierungen zur Verteidigung der Demokratie statt.



# Hubschrauber-Notlandung mit Evo Morales

Kategorie: Internationales

Veröffentlicht: Dienstag, 05. November 2019 10:13

---





COMANDO EN JEFE DE LAS FF.AA.  
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL  
BOLIVIA

### **COMUNICADO DE PRENSA**

#### **LAS FUERZAS ARMADAS DEL ESTADO PLURINACIONAL DE BOLIVIA, COMUNICA A LA OPINIÓN PÚBLICA QUE:**

Ante la coyuntura actual que se vive en nuestro país, en las que se manifiestan actitudes que debilitan las estructuras nacionales, que ponen en riesgo el orden constitucional, la estabilidad y tranquilidad del Estado; como institución fundamental de la Patria, las FF.AA. velarán por el mantenimiento de la democracia, la unidad del pueblo boliviano y la integridad de nuestra soberanía nacional.

La Institución armada está sujeta a las leyes y a los reglamentos militares, se sustentan en la cohesión de sus estructuras, su misión y organización vertical, basados en principios fundamentales de disciplina, jerarquía, orden y respeto a la Constitución.

Exhortamos a nuestros compatriotas a que cese la violencia y que prime la racionalidad y el dialogo por encima de cualquier diferencia, preservando por sobre todo la paz y la convivencia entre hermanos.

---

mehr zum Thema

- [OAS überprüft Wahlergebnis in Bolivien](#)